



FRENTE POLÍTICOS

1. Contundencia. Bajo la dirección del secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, **Omar García Harfuch**, y con la participación del general **Ricardo Trevilla**, titular de la Defensa, y el almirante **Raymundo Pedro Morales**, de la Secretaría de Marina, se llevó a cabo un operativo en 15 estados. En Frontera Comalapa, Chiapas, se detuvo a **José Antonio Villatoro**, el alcalde interino, vinculado a delitos graves, y se dismanteló un rancho clandestino con vehículos blindados y migrantes liberados. En Sinaloa y Jalisco se aseguraron drogas, armas y combustible robado. Es el camino a una disminución sostenible de la criminalidad en el país.

2. Constitución dinamitada. El ministro **Juan Luis González Alcántara Carrancá** nos regala una joya de honestidad, ¿cómo no se había destruido antes el legado de la Constitución? Pues lo que no lograron guerras civiles, asesinatos políticos ni décadas de autoritarismo, hoy está al alcance de una reforma judicial con tintes de “progreso”. Con nueve ministros en la SCJN, hoy liderada por **Norma Piña**, rediseñando el tablero, el futuro del Poder Judicial es, según el ministro, pura especulación. Unos aplauden el cambio, otros, ven cómo el pilar de la institucionalidad se tambalea por presiones políticas. ¿Modernización o sepultura? Pronto lo sabremos.

3. Sin riesgos. La presidenta **Claudia Sheinbaum** reafirma su confianza en el Instituto Nacional Electoral, a cargo de **Guadalupe Taddei**, y asegura que la elección judicial del 1 de junio será ejemplar, pese a los retos logísticos y financieros. Su compromiso de reunirse con los consejeros del INE este próximo jueves subraya una clara disposición al diálogo y a garantizar que el proceso sea organizado, transparente y accesible, incluso para los migrantes. Frente a las críticas internacionales sobre la democracia mexicana, **Sheinbaum** defiende con firmeza la legitimidad de los procesos nacionales, pues México avanza hacia una justicia más participativa.

4. Diplomacia activa. El canciller **Juan Ramón de la Fuente** inaugura la XXXVI Reunión de Embajadores y Cónsules con un mensaje contundente, México no retrocederá en la protección de sus connacionales, incluso ante los desafíos que plantea el regreso de **Donald Trump**. La cancelería se reafirma en el derecho como escudo y herramienta, confirmando que la defensa de los mexicanos, sin importar su estatus migratorio, es prioridad absoluta. Además, la visión de política exterior de **Claudia Sheinbaum** busca proyectar un México confiable y atractivo para la inversión, mientras respalda con firmeza a quienes residen fuera del país. Escudo vs. **Trump**.

5. Improvisado. El nombramiento de **Cuitláhuac García** como director del Centro Nacional de Control del Gas Natural (Cenagas) es una obra maestra de la improvisación, pues poner al exgobernador en un puesto clave para la seguridad energética del país, a pesar de carecer de experiencia en el tema, es un craso error. México, con apenas 2.4 días de reservas de gas natural, está al borde de un colapso energético si algo sale mal. Fenómenos naturales, tensiones internacionales o hasta un simple mal cálculo. Así lo aseguró el director general de la Consultora GMEC, **Gonzalo Monroy**, en entrevista para **Imagen Multicast**. Luego no se digan sorprendidos.